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収集体制の見直しについて  

市では、２０２３年度第１回から２０２４年度第２回までの審議会を通して、収集  

体制の見直しについて、次の４項目を中心に検討を進めてきました。  

 

【検討事項①】収集品目を追加･･･プラスチックの分別収集  

【検討事項②】収集方法を変更･･･資源も家の前に出せるように  

【検討事項③】週の収集日数を変更･･･月曜日から金曜日の週５日収集に  

【検討事項④】収集頻度を変更･･･不燃ごみは月１回の収集に  

 

これらの検討項目は、議論の中で、委員の皆様からの多岐にわたるご意見  

を頂戴して、各検討に反映してまいりました。  

これまでの 審議会 でいた だいたご 意見を踏まえ、各検討項目の進捗状況 と、

それに基づいた今後の見通しを報告いたします。  

 

 

 

検討事項  

•  現 在 、 Ｊ Ｒ 横 浜 線 以南 地 域 で 実 施し て い る 容 器 包 装 プ ラ ス チッ

ク 分 別 収 集 に つ い て 、 現 在 の 温 室 効 果 ガ ス の 排 出 状 況 や 資 源

化率の状況を踏まえ、早期に市全域で実施。  

•  新 し い 資 源 ご み 処 理 施 設 の 整 備 完 了 を 待 た ず に 、 容 器 包 装 プ

ラスチックの収集・資源化を進める方策を 検討。  

審 議 会 で い た

だいた意見等  

•  近年、容器包装 プ ラスチック と製品プ ラ スチック を 一括で処理が

でき る事 業者 が増え てい る と いうこ とを 聞 いて い る 。コ ストを か け

て 民 間 に 処 理 委 託 を す る の で あ れ ば 、 製 品 プ ラ ス チ ッ ク も 処 理

できる事業者に委託するのが望ましいと考える。  

•  製品プラスチックの資源化の実現や、住民の分別 ルールの変更

への 負担を 考えると、少々遠方の処理施設まで運搬が必要でも

製品プラスチックの収集を実施する意義があるのではないか。  

（など全１５件 ）  

【検討事項①】収集品目を追加･･･プラスチックの分別収集  について  
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昨年度までの  

検討状況  

•  新 施 設 の 整 備 が 完 了 す る ま で は 暫 定 処 理 す る こ と と し 、 市 外 の

中間処理施設への委託を前提として検討を進めていました。  

•  運送距離が長くなることが課題となっていました。  

現在の状況  

•  ２０ ２４ 年９ 月 に 容器 包装 プ ラ ス チ ック の 収集運 搬委 託事 業 者 が

決定し、業務契約を 締結しました。  

•  プ ラ ス チ ッ ク 中 間 処 理 事 業 者 の 調 査 を 進 め ま し た 。 容 器 包 装 プ

ラ スチック の中間処理 事業者は見つか りましたが、 製品プラ スチ

ック を含んだ場合の中間処理事業者は調査中です。製品プラ ス

チ ッ ク も 含 めた 市 全域 で の 収 集に 向 け 、引 き 続 き 事 業 者の 調査

を継続します。  

今後の検討  

•  容器包装プラスチックの分別収集の市全域化に伴い、店頭回収

（トレイ、ペットボトル、 紙パック ） の市としての 収集業務 の見直し

を検討します（店舗独自事業への移行を検討）。  

•  製品プ ラ スチ ック と併 せた 「 プ ラ スチック ご み」につい て、 市民 の

みなさまに排出いた だく方法と収集方法 の検討を進めます。  

 

 

 

 

 

検討事項  

•  ビ ン 、 カ ン 、 有 害 ご み 、 ペ ッ ト ボ ト ル 、 古 紙 、 古 着 の 収 集 を 、 戸 建

住宅は集積所収集か ら戸別収集 へ変更（集合住宅は引き続き集

積所収集）  

審 議 会 で い た

だいた意見等  

•  事業者の負担が増加しないような方法を検討してほしい。  

•  集 合 住 宅 で 実 施し ない の で あ れ ば 、 効 果 が 限 定 的 に な る の では

ないか。  

（など全１５件）  

昨年度までの  

検討状況  
事業者ヒアリングや他市の実施状況調査などを行いました。  

【検討事項②】収集方法を変更  について  

【検討事項②－１】収集方法を変更･･･戸建住宅の資源を戸別収集に  
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現在の状況  

•  戸 別 収 集 化 す る に は １ 台 の 収 集 車 両 に ２ 名 の 乗 車 が 必 要 と な る

こ と や 、 約 ９ 万 世 帯 分 の 戸 建 住 宅 の 収 集 を 実 施 す る こ と か ら 、 実

現可能か慎重に見極める必要があります。  

•  働き手不足の状況か ら、可燃ごみ事業者の働き方改革（【検討事

項 ③ 】 週 ５ 日 収 集 ） の 検 討 を 優 先 し ま す 。 戸 別 収 集 化 に つ き ま し

ても引き続き検討し ます。  

今後の検討  •  事業者とのヒアリングを継続しながら引き続き検討します。  

 

 

 

検討事項  

•  市 民 セ ン タ ー 等 の 公 共 施 設 に 設 置 し て い る 小 型 家 電 回 収 ボ ッ ク

スでの 収集（拠点回収）から、戸建住宅 は戸別収集、集合住宅は

集積所収集へ変更  

•  変更に伴い、拠点回収を廃止  

審 議 会 で い た

だいた意見等  

•  周知方法について、高齢者でも分かりやすい周知を望む。  

•  集積所にも掲示するなど周知に工夫を。  

•  市民がいつでも排出できる環境は必要と考える。拠点回収は  

継続してほしい。  

（など全１９件）  

昨年度までの  

検討状況  

•  周知 方法について、各広報媒体やＳＮＳ の活用のほか 、町内会・

自 治 会 へ 回 覧 板 用 の チ ラ シ や 、 不 動 産 管 理 組 合 へ 外 国 語 対 応

のチラシを配布するなど、市民のみなさまに幅広 く周知できるよう

な方法を検討しました。  

現在の状況  

•  充電式小型家電の 収集と不燃ご み収集 時の破袋、電池 を 取 り除

く作業を併せて実施して、事業効果を確認中です。  

•  拠点回収について、行政収集開始後も回収量がほ ぼ同じ 水準で

推移していることか ら 、市民のみなさ まにとっ て 利便性 が高く、 日

常的に利用されている状況が確認できました。  

•  集積所に、リチウムイオン電池と充電式小型家電の注意書きを 表

記した看板を設置します。  

【検討事項②－２】収集方法を変更･･･小型家電の分別収集  
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今後の検討  

•  当 面 の 間 、 充 電 式 小 型 家 電 の 収 集 と 不 燃 ご み 収 集 時 の 破 袋 作

業を継続し、火災対策の事業効果を引き続き確認します。  

•  市 民 の み な さ ま が 排 出 し や す い 環 境 を 維 持 す る た め 、 拠 点 回 収

も引き続き継続する方針です。  

 

 

 

検討事項  

•  土曜日の収集を廃止し、月～金曜日の週５日収集に変更。  

•  可燃ごみは 月・木と 火・金の２パタ ーンに し 、空き日 とな る水曜 日

に別品目（雑がみ）を収集。  

•  収 集 地 区 割 を 週 ５ 日 収 集 対 応 に 変 更 （ １ ３ 地 区 か ら １ ０ 地 区 に 変

更）。  

審 議 会 で い た

だいた意見等  

•  事業 者 が 人を 雇 用し やす い環 境の 実現 につ なが る 。ぜ ひ 検 討し

ていただきたい。  

•  収 集 に 携 わ る 人 員 が 現 状 の ま ま で も で き る よ う な 計 画 検 討 が 必

要。  

（など全 7 件）  

昨年度までの  

検討状況  
•  事業者ヒアリングや他市の実施状況調査などを行いました。  

現在の状況  

•  引き続き 、事業者ヒ アリング や他市の 実 施状況調査 などを 行 いま

し た 。 事 業者 ヒ アリ ング で は 、 収 集 作 業 員の ワ ー ク ラ イ フ バラ ンス

確 保 の た め 、 週 ５ 日 収 集 を 希 望 す る 意 見 を い た だ い た 一 方 で 、

将来的には週５日になることに 肯 定的で はあるものの、 収集 作業

員や収集車両を 増やす必要があるた め、早々の 実施には体制の

整備が難しいという 意見もいただいています。  

•  現状のまま週５日収集化となれば、約１.４～１.５倍の車両増が必

要 と な る た め 、 ま ず は 収 集 業 務 を 効 率 化 し 、 委 託 事 業 者 の 負 担

を軽減できる方法について検討を進めています。  

•  収集業務を効率化する方法の１つとして、収集支援 システムの導

入を進めています。  

今後の検討  

•  事 業 者 な ど か ら 要 望 が あ る た め 、 優 先 的 に 検 討 を 進 め て い き ま

す  

•  ２ ０ ２ ６ 年 度 の 容 器 包 装 プ ラ ス チ ッ ク 収 集 開 始 に 伴 い 、 必 要 な 人

員 が さ ら に 増 加 す る こ と か ら 、 収 集 開 始 後 の 影 響 を 見 据 え な が

ら、再度課題の洗い出しを行います。  

【検討事項③】週の収集日数を変更･･･月曜日から金曜日の週５日収集に  
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検討事項  
•  ビン・カン 及び古紙・古着 の収集を 、現状の週１回 から ２週に１回

に変更。  

審 議 会 で い た

だいた意見等  

•  安 定 し た 収 集 体 制 を 継 続 す る た め に 、 市 が 収 集 主 体 と な る だ け

で な く 、 民 間 企 業 な ど へ 回 収 の 働 き か け を す る な ど の 見 直 し を し

ても良いのでは。(など全６件)  

昨年度までの  

検討状況  
•  他市の実施状況等を調査しました。  

現在の状況  

•  可 燃 ご み 事 業 者 の 働 き 方 改 革 （ 【 検 討 事 項 ③ 】 週 ５ 日 収 集 ） の 検

討 と 併 せ て 、 収 集 頻 度 の 変 更 に つ き ま し て も 引 き 続 き 検 討 し ま

す。  

•  収集以外の回収方法として、FC 町田ゼルビアとの協働による古

紙 回 収 会 を 町 田 市 バ イ オ エ ネ ル ギ ー セ ン タ ー で 開 催 し て い ま

す。（月１回開催）  

今後の検討  

•  市 民 の み な さ ま に 排 出 い た だ く 方 法 と 収 集 方 法 の 検 討 を 進 め ま

す。  

•  リ サ イ ク ル 推 進 店 の ス ー パ ー や ド ラ ッ ク ス ト ア 等 に 自 主 回 収 実 施

状況等のアンケート 実施の検討を進めます。  

 

【検討事項④】収集頻度を変更･･･ビン・カン、古紙・古着は２週に１回の収集に  


